
L’association Terre de Liens et la 
Couveuse d’activités agricoles 
InitiaTerre vous invitent

A l’auditorium du gymnase de 
Margencel (à côté du collège)

Jeudi 22 mai à 20h30

Pour une soirée sur le thème :

Consommation ou 
préservation des terres,
quelles incidences sur l'alimentation et les 

conditions de vie ? 

Comment agir localement ?

Avec Jean-François Veyrat, ancien 
responsable du service foncier de la 

Chambre d’agriculture

Et aussi vos questions, vos témoignages, 
vos suggestions…

La soirée se terminera autour 
d’un verre de 

l’amitié

Consommation ou préservation des terres,

quelles incidences sur l'alimentation et les conditions 
de vie ? 

Comment agir localement ?

La question foncière
La population augmente, les foyers comptent de moins en moins de membres, 
et le nombre d’habitations explose. La maison individuelle au milieu de ses 1000 
à  2000m²,  reste  l‘aspiration  d’une  grande  majorité.  Et  ainsi  l’habitat  dévore 
l’espace agricole.
Dans le même temps les distances domicile-travail  s’allongent, le nombre de 
voitures  augmente,  les  bouchons  s’allongent,  et  les  nouvelles  routes 
consomment des terres agricoles. Et les zones d’activité, les espaces de loisirs 
… font de même.
La consommation des terres ne connaît plus de frein, la France perd tous les 4 
ans une surface agricole équivalente à celle d’un département. Le phénomène 
est  encore  amplifié  en  Haute-Savoie  par  la  relative  vigueur  de  l’économie, 
l’augmentation rapide de population et par l’étroitesse des vallées. 

Quelles solutions ?
Nos  deux  associations  sont  très  préoccupées  par  ce  phénomène  de 
consommation  des  terres,  et  par  ses  conséquences :  la  forte  diminution  du 
nombre d’agriculteurs,  les difficultés grandissantes à  exercer  le métier  et  les 
obstacles que connaissent les jeunes pour trouver de la terre et s’installer en 
agriculture. Les deux associations agissent pour trouver des solutions concrètes 
qui répondent à ces problèmes.
Dans le cadre de cette  action,  la  réunion proposée est  un moyen de mieux 
comprendre ce qui se joue au niveau de l’occupation de l’espace et les réponses 
qui commencent à se mettre en place aux niveaux national et local, réponses 
des autorités politiques comme des milieux professionnels et de la société civile. 
Ces réponses vont-elles dans le bon sens et quel impact vont-elles avoir sur nos 
habitudes de vie : manger, habiter, nous déplacer, travailler … ? 



Représentants de la société civile, nous avons fait appel à un intervenant qui 
possède  la  compétence  professionnelle  et  l’expérience  d’un  élu  local,  Jean-
François  Veyrat,  ancien  responsable  du  service  foncier  de  la  Chambre 
d’agriculture et élu pendant plusieurs mandats à Cran-Gevrier. 
Nous souhaitons à travers ce débat contribuer à la mise en place d’un large 
partenariat  de réflexion et  de projet  impliquant  collectivités,  professionnels  et 
citoyens.


